PRIMER CONGRESO REGIONAL INTERNACIONAL DE FIDA EN AMÉRICA LATINA

Del 28 de febrero al 4 de marzo de 2013 SANTIAGO DE CALI - COLOMBIA

Angela Cuevas de Dolmestch Iurista Colombiana de la Universidad de Cali La Federación Internacional de Abogadas, FIDA, que tiene sede en New York, organizó el Primer Congreso Regional Internacional en América del Sur, en la hermosa ciudad de Cali, Colombia, nominada oficialmente Santiago de Cali por haber sido fundada por Sebastián Benalcázar el día de su santo patrón, el 25 de julio de 1536, siendo una de las más antiguas ciudades de América y capital del Departamento del Valle del Cauca. Nótese que Cali es un año menor que Lima, capital del Perú.

Asimismo Cali es la tercera ciudad más poblada y la segunda en extensión, después de Bogotá. Destaca como centro financiero, económico, industrial, agrario y urbano, dada su ubicación a 115 kms del Pacífico y en el sur occidental colombiano. Siete ríos cruzan su territorio, Cauca, La Elvira, Aguacatal, Pance y Jamundi, entre los principales que convierte la zona en un enorme jardín o paraíso. Sus universidades tienen lagos con gansos, cisnes. Es la capital mundial de la salsa y sus cerros tutelares son Cristo Rey y Tres Cruces.

Cali también es gran centro deportivo ya que organizó los "Juegos Panamericanos" y después, en el mes de julio organizó como sede los "Juegos Mundiales 2013" en su estadio Pascual Guerrero. En 2015 realizará el IX Campeonato Mundial Juvenil de Atletismo.

La Biblioteca Departamental Jorge Garcés Borrero tiene lectores desde los tres años y salas especializadas para invidentes con equipos y computadoras que avisan qué letra marcó. Cuenta con Museo interactivo del universo, donde se pesan los visitantes. Quien pesa en la Tierra 52 kilos, en Mercurio pesa 20 y en la Luna 8, debido a la densidad.

En esa ciudad de la cultura, el arte virreinal y moderno nos reunimos las abogadas de los cinco continentes para estudiar los avances de la aplicación de la Convención de Belem do Pará para prevenir, sancionar y eliminar la violencia contra la Mujer.

Las colegas colombianas nos recibieron en la Universidad de San Buenaventura en honor al famoso teólogo franciscano que vivió desde 1217, nacido en Bagnoregio, Toscana, hasta el 15 de julio de 1274, cuando pasó a la

inmortalidad en Lyon. San Buenaventura es doctor de la Iglesia, fue Cardenal y General de la orden franciscana.

El actual rector es Fray Alvaro Cepeda van Houten, quien es filósofo, teólogo y politólogo. La infraestructura de la Universidad es moderna, tiene gran biblioteca física y virtual, jardines, auditorios y un Parque Tecnológico que facilita el aprendizaje de las nuevas ciencias e innovación.

El temario sobre violencia, se desarrolló principalmente por las delegaciones sudamericanas, las que informaron sobre actividades de las:

- Comisarías de la Mujer,
- Las casas de acogida cuando se presentan estos casos graves de conflicto familiar,
- · Los procesos contra violencia familiar,
- Los procesos sobre la violencia contra la mujer.

Hubo presentación de libros, habiendo destacado el de las colombianas Diana Bustamante Arango y Liliana Ambuila Valencia, titulado: "La Desconstrucción y Reconstrucción del Sujeto Jurídico Femenino", una Reflexión Práctica para el ejercicio del Derecho", comprende un análisis del ejercicio de derechos civiles y políticos, así como de los derechos económicos, sociales y culturales, y el de la peruana Doctora Carmen Meza Ingar: "El Derecho a la información", explicando de cada mujer, de cada agrupación y de las asociaciones femeninas.

En otros continentes, Africa, Asia, Europa, tienen políticas públicas de prevención, para evitar oportunamente que los casos lleguen al crimen.

En Alemania está prohibido que los locales de acogida tengan letreros porque algunos migrantes, como los turcos, llegaban y mataban a sus esposas.

En varios países tienen gran actuación las clínicas jurídicas formadas por abogadas de las Universidades, que ofrecen ser vicios gratuitos a las poblaciones de escasos recursos, parecidos a los "Consultorios Jurídico Gratuitos del Perú", uno de los cuales es de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos, de Lima, Perú.

En los países donde existen servicios similares de atención a la población, sus estadísticas comprueban que han disminuido notablemente los casos de agresión.

Nótese que en Africa hay países como Malí que tienen todavía matrimonios poligámicos, pese a ello se dan divorcios, cuando hostilizan a una de las cónyuges.

Además de Malí hay otros países que como ellos, tienen una antiquísima religión —el animismo- que conserva los sacrificios humanos, ofrendando a los adolescentes más bellos en altares, donde los dan a sus dioses, los matan. La policía trata de evitar esos hechos que ofenden a nuestra cultura, pero que subsisten en algunas regiones del mundo todavía.

Hay también países muy adelantados en Africa y Asia, con grandes universidades. En Marruecos se encuentra la más antigua universidad del mundo, del siglo IX, en Fes, antigua capital. Hoy Rabat es la capital de Marruecos, país amigo del Perú y con muchos abogados y abogadas que defienden los derechos de las familias y de la ciudadanía de todas las edades.

Las colegas de La India, de Kenya y Perú presentamos proyectos sobre: "NECESIDAD DE PREVENCIÓN DE LA VIOLENCIA". La Presidenta de la delegación colombiana, Angela Cueva de Dolmetsch antigua presidenta de FIDA, explicó que FIDA Colombia tiene obras de proyección social, en comunidades rurales donde se ubican madres de familia en pequeñas casas, que están adquiriendo en la modalidad de cooperativas. Para urbanizar dichos lugares han instalado máquinas de filtración de agua, así consiguen agua potable, saludable y tienen acceso a la pequeña propiedad.

Fue un valioso intercambio de experiencias de legislación comparada de ponencias y de libros, con las participantes.